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Protokoll der StuKo-Sitzung vom 12. Dezember 2016 
vom StuKo bestätigt: 9. Januar 2017 
Sitzungsleitung: Anna Fletcher [StuKo-Vorstand K + G] 
Protokoll: Anny Marleen Hißbach 

 
StuKo Mitglieder 

stimmberechtigt anwesend nicht anwesend   

Delegierte FsR A + U Matti Drechsel - Vorstand  

 Tillmann Gebauer  

 Zeno Schnelle  

 Dima Meiqari  
     

Delegierte FsR B  Maximilian Wunsch - Vorstand 

  Peter C. Kersten 
  Ilia Sannikow 

 Michael Müller  

     

Delegierte FsR K + G    Anna Gillian Fletcher - Vorstand 

 Ronny Haberer  

 Christian Wiegert  
  Ioannis Oriwol 

     

Delegierte FsR M Johanna Siegemund – Vorstand  
 Anne Schultka  

 Margitta Wolter  

 Benedikt Vogler  

beratend anwesend nicht anwesend 
  

SenatorInnen FsA  + U  Constanze Ackermann 
 FsB Maximilian Vogler  

 Fs K + G  Tino Schult 
 FsM Benedikt Kaiser  

     

ReferentInnen  Hochschulpolitik /KTS   Torsten Zern  

Stellv. n. N.  

                        Politische Bildung  Lisa Böhm 
 Stellv. n.N.  
 Kulturförderung Nora Gersie  
 Stellv. n. N.  

                        Kulturveranstaltungen  Georg Müller 
                        Stellv.  Udo Nauber 
                        Finanzen  Paul Debus 

                        Stellv.  Martina Mellenthin Filardo 
                        Initiativenkoordination  Thuy Duong Pham 
                        Stellv.  Sophia Dubbert 
                        Infrastruktur/Haus Frederik Sukop  
                        Stellv. Christian Wiegert  
                        Infrastruktur/IT  Martin Tippmann 
 Stellv. n.N.  
 Info-Verbreitung Dirk Slawinsky  
 Bauhaus Internationals n. N.  

                        Stellv.  Dorit Fauck 
                        Mobilität n. N.  
 n. N.  

                        Projekt EINS  Udo Nauber 
                        Stellv.  Sebastian Altmann 
                        Regenbogen  Maximilian Müller 

     

Geschäftsführerin StuKo     Sabine Schmidt - entschuldigt 



2 

Gäste             Name  
 Mehner, Sophie 
 Brasil Sabino, Rafael 
 Saiön, Lisa 

 Geier, Julia 

 Akopya, Bagrat 

  

  

  

  

  

 
 
 
 
TOP 0 Formalia [Beschlussfähigkeit, Tagesordnung] 

Redeleitung übernimmt Anna Fletcher, da Maximilian Wunsch nicht anwesend ist wird kein 
Kurzprotokoll verfasst. 
Beschlussfähigkeit ist mit 9 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern und der Anwesenheit aller 
Fakultäten gegeben. 
 
Folgende Änderungen der Tagesordnung werden vorgenommen: 

• „Stellungnahme B100/Campus Gestaltung“, „gemeinsamer HS-Ball“ und Taskforce 
Wahlen ‚17“ von TOP 7 zu TOP 1 

• „Lenkungsausschuss B100“ und „B100 AG“ von TOP 3 zu TOP 1 

• „Lenkungsausschuss vom 29.11.16“ von TOP 4 zu TOP 1 

• Dirk Slawinsky zum „Welcome Back“, C-Kompass, Haushalt, Website, FaRa-Wahlen in 
TOP 1 

• Vorstellung „Klangrausch“ in TOP 1 

• Bericht vom Senat – TOP 1 

 
 

 
 

Tagesordnung für die StuKo-Sitzung am Montag, 12. Dezember 2016 
Sitzungsleitung: Anna Fletcher [StuKo-Vorstand K + G] 
Protokoll: Anny Marleen Hissbach 
Kurzprotokoll: Maximilian Wunsch 

 
 
TOP 0   Formalia (Beschlussfähigkeit, Tagesordnung) 

▪ neue Delegierte/Mitglieder 

▪  Beschlussfähigkeit   
▪ Tagesordnung 
 

 

TOP 1  Protokoll 

◦ Keine neuen Protokolle vorliegend. 
           
 

TOP 2   Beschlüsse und Informationen des Vorstandes 
 Beschlüsse   
▪ zwischenzeitlich keine getroffen 

 
  Informationen 

▪ Wahltermin FsR-Wahlen 2017 

▪ Bauhaus Internationals 

▪ VG Wort Infoveranstaltung 
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TOP 3   Findung, Vorstellung und Wahl Vorstand/Referentinnen/Delegierte                 
• Lenkungsausschuss B100 

• B100 AG 

• + weitere Gremien/Ämter, die zu besetzen sind? 
 
 

TOP 4   Berichte der Delegierten/Beauftragten/ReferentInnen    

▪ Senat vom 09.11.16 → Senatoren 

▪ Erweitertes Rektorat vom 30.11.16 → Maximilian Wunsch 

▪ Lenkungsausschuss vom 29.11.16 → Tillmann Gebauer 
 
 
 

P A U S E   
 
 
TOP 5  Beschlussanträge Vorstand 

▪ Erstattung ComeTogether → Frederik Sukop 
 
 

TOP 6  Weitere Beschlussanträge   
▪ Bestätigung der neuen Kulturförderrichtlinie → Nora Gersie 

 
 

TOP 7   Veranstaltungen, Termine, ÖA (Öffentlichkeitsarbeit)    

▪ gemeinsamer HS-Ball BUW + HfM → Frederik Sukop 

▪ Task Force Vollversammlung 

▪ Task Force Wahlen '17 

▪ Stellungnahme B100/Campus Gestaltung 

▪ Stellungnahme Kasseturm/Ersti-Party 
 
  

TOP 8   Bedeutung Ehrenamt   

▪ (Bescheinigung Ini-Tätigkeit) 
 
 

TOP x   ggf. nicht öffentlicher Teil   

▪ x 

 
TOP y   nächste Sitzung   
      Vorschlag: Montag, der  2. Januar 2017, 19:00 Uhr                               → Redeleitung: 
                                 → Kurzprotokoll: 
                                 → Verpflegung: 
 
 
 
 

Änderungen der TO während der Sitzung: 

 TOP 2 : Klausurtagung, StuKo-StuRa Sitzung 
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TOP 1 Protokoll 
 
-keine neuen Protokolle- 

 
 
1913 ZenoSchnelle und Matti Drechsel kommen zur Sitzung [11 Stimmen] 
 
 
 Campusgestaltung – Frederik Sukop 

Die bisherigen Beteiligten, die sich für die Studenten zum Thema „Campus Gestaltung“ eingesetzt 
haben, um z.B. die Interessen bezüglich der M18 zu vertreten, sollen zur offizielle Arbeitsgruppe 
des StuKos ernannt werden. Evtl. soll dort auch die Raumstation eingebunden sein. 
Ziel der Gruppe ist die Vertretung der studentischen Meinung. Sie wird sich zudem eher für den 2. 
Platz des Wettbewerbes aussprechen. Schwerpunkt ist unter anderem der Erhalt der M18-Mauer 
 
 

[Anna Fletcher] Antrag auf Delegierung von Freya Reimers, Tillmann 
Gebauer, Cornelius Huttless, Frederik Sukop und Anna Fletcher zur 
„offiziellen Arbeitsgruppe d. StuKos“ zum Thema „Campus Gestaltung“ 

    
[B 190 - 2016] 

 ja nein Enthaltung 
 10 0 1 

- bestätigt – 
 
 

Bei dem bisherigen Treffen wurden zusammen mit der Raumstation die Entwürfe, Preise 
besprochen, sowie Informationen gesammelt. 
Am Donnerstag findet das erste allgemeine Treffen mehrerer Beteiligter statt, wo Kanzler, 
Architekt, Herr Klein des Ref. Bau&Transport, zwei Studentische Vertreter, Vertreter von Stadt und 
Land sowie Subunternehmer zusammenkommen um über das Projekt zu sprechen. Hierfür liegen 
Anliegen schriftlich vor und werden noch veröffentlicht. Dazu gehört auch die Kritik am Ablauf des 
Ausscheidungsprozesses der Entwürfe (Veröffentlichung u. stud. Beteiligung) 
 
Am 11.1.17 wird dazu ein Hearing im Audimax stattfinden, um den Beteiligten ca. 5 min. Redezeit 
über ihre Rolle und Meinung zum 1. und 2. Platz des Wettbewerbes zu geben. Anschließend 
können studentische Fragen besprochen werden. 
 
Eine Stellungnahme für die Studierenden wird bearbeitet und dem StuKo vorgelegt werden. 
 
Lenkungsgruppe B100, B100AG – Tillmann Gebauer 
Die Lenkungsgruppe B100 stellt eine Netzwerk-Gruppe dar, die sich u.a. mit Themen wie 
Fördergelder, öff. Aufmerksamkeit und Kontakte für B100 befasst. Treffen finden jeden Dienstag 
statt. Besprochen wurden: 

 das jährliche Projekt „Eine Uni ein Buch“ wird mit 5000€ gefördert, in dessen Rahmen sich 
aktuell mit „Wir müssen die Welt verändern“ von Oscar Niemeyer befasst wird. 

 „AG Intra“ beschäftigt sich mit der Vereinbarkeit v. Uni und Tourismus. Ziel ist, dass der 
Uni-Alltag möglichst ungestört bleibt. 

 
Die B100AG beschäftigt sich aktuell mit dem Sammeln von Projekten, versucht ähnliche davon 
zusammen zu führen. 
 
Für beides sollen studentische Vertreter gefunden werden. Bis sich jemand per Ausschreibung 
findet, wird Tillmann Gebauer an den Sitzungen der Lenkungsgruppe teilnehmen. 
 
Haushalt FaRa A+U – Dirk Slawinsky 
Bei der Verteilung der Ersti-Beutel ist wie geplant ein Minus von 200€ zurückgeblieben. Durch die 
Einnahmen des Weihnachtsmarktes kann das jedoch gedeckt werden. Zudem werden aufgrund 
eines Lizenzproblems des Beutel-Logos voraussichtlich 952€ fällig (Rechtsfragen werden noch mit 
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Justiziar geklärt). Ein Teil kann schon mit den Einnahmen des Weihnachtsmarktes abgedeckt 
werden, für den Rest ist bereits ein Vorschuss angefragt, der durch die Einnahmen weiterer 
Aktionen zurückgezahlt wird. 
 
 
1957 Tillmann Gebauer geht [10 Stimmen] 
 

 
Welcome Back 2017 – Dirk Slawinsky 
Organisiert wird zusammen mit dem StuRa. Für den Kontakt mit DSR wird noch jmnd gesucht, der 
ein Datum wählt und ggf. mit dem MR bespricht. 
Dinge wie Datum, Ort und Unterstützung sollen rechtzeitig geklärt werden. 
 
FaRa Wahlen – Dirk Slawinsky u. Johanna Siegemund 
Die Wahlkampagne soll im Dezember starten. Dabei wird für das Ehrenamt und dessen Image 
geworben, z.B. sollen ehrenamtlich arbeitende Personen vorgestellt werden, auch solche, die nicht 
nach außen sichtbar sind. 
Bis Januar wird auf die Kandidatur aufmerksam gemacht, bis April können sich die Anwerber 
melden. Bis zur Wahl ist dann eine provokante Werbekampagne geplant, auch wird die 
Zusammenarbeit mit Hauraus TV und Bauhaus FM angestrebt. 
Für die Wahl werden wieder viele Wahlhelfer benötigt. Als Wahllokale sind die M18, B11, Audimax, 
Mensa und Coudray Straße geplant. 

 
 
2002 Dima Meiqari verlässt den Raum [9 Stimmen] 
 

 
 Website der M18 – Dirk Slawinsky 

Bei der Umgestaltung der Internetseite soll eine einfachere Struktur geschaffen werden, die 
attraktiver und interaktiver ist. Dabei soll die M18 besser und nach aktuellem Image präsentiert 
werden. Entwürfe für die Referatsseiten sind schon da.  
Für das Vorhaben werden weiterhin Unterstützer gesucht, da viel Arbeit anfällt. 

 
 
2008 Dima Meiqari zurück [10 Stimmen] 
 
 
 C-Kompass – Dirk Slawinsky 

Der Verkaufsstart des Kalenders lief gut, im Spendentopf sind bisher 500€ eingenommen worden. 
Dieses Geld kann z.B. für den nächsten C-Kompass verwendet werden, oder teilweise für eine 
Dankesgeste an die Verfasser. 
Eine Entscheidung soll nach der Besprechung des Themas „Bedeutung Ehrenamt“ folgen. 

 
 HS-Ball BUW + HfM – Frederik Sukop, Sophie Mehner 

Im April oder Mai 2017 soll ein gemeinsamer Hochschulball in Zusammenarbeit mit der Hochschule 
für Musik veranstaltet werden. Ein Veranstaltungsort steht noch nicht fest, die Mensa wird nicht 
möglich sein und auch die Weimarhalle ist wahrscheinlich keine Option.  
Der StuRa wird sich beteiligen, gerne soll dabei auch der StuKo eingebunden werden. Genaue 
Kosten sind noch nicht bekannt, der letzte Ball kostete ~12.000€. Eine mögliche Beteiligung des 
StuKos könnte die Bereitstellung von technischem Equipment sein. Evtl möglich ist auch ein Antrag 
auf Kulturförderung. 
 
Klangrausch – Sophie Mehner, Rafael Brasil Sabino, Lisa Saiön, Julia Geiger 
Im Zuge des Projekts soll klassische Musik vom elitären Image gelöst und in alternativen 
Veranstaltungsorten für junge Leute interessant gemacht werden. Die musikalischen 
Veranstaltungen werden dann gegen Abend hin zu Partys. Für die Finanzierung von z.B. Musikern 
und Instrumenten wird ein Antrag auf Kulturförderung von 250€ gestellt. 
Der Antrag wird auf das Eintreffen von Nora Gersie verschoben. 
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Senat – Maximilian Vogler 
Senatssitzung vom November: 

 Bericht des Direktors: das geplante, zentrale Bibliotheken-Kooperationscenter wird nicht 
realisiert, das Thema wird evtl. 2019 wieder aufgegriffen. Allgem. Infos zu VG Wort 

 
 
2030 Anna Fletcher verlässt den Raum, Matti Drechsel kommt wieder zurück [9 Stimmen] 
 
 

 Direktorat spricht sich gegen Änderungen an der Hochschulpolitik aus, dabei soll der Senat 
gestärkt werden. Außerdem soll das Ministerium eine Stimme im Uni-Rat erhalten. 

 Die Universität hat weniger Studierende als mit dem Land vereinbart. Solange die 
Studierendenzahlen im gesamten Land ausreichend hoch bleiben hat das jedoch noch 
keine negativen Auswirkungen auf die Finanzierung. Daher soll die Uni mehr beworben 
werden. 

 
 
2041 Anna Fletcher zurück [10 Stimmen], 2044 Christian Wiegert kommt zur Sitzung [11 Stimmen] 
 
 

 Gespräch über reine Forschungsprofessuren, Übergang von Junior Professuren zu 
vollwertigen soll möglich gemacht werden. 

 Änderungen für künstlerische u. wissenschaftliche Mitarbeiter: die Mindestfinanzierung 
seitens der Uni wird auf 50% gesenkt, Doktorarbeiten können um 2 Jahre verlängert 
werden 

 
 
2046 Dima Meiqari geht [10 Stimmen] – zurück 2048 [11 Stimmen] 
 
 
 Die Änderung der Finanzierungsvorschriften wird diskutiert. 
 
 Senatssitzung Dezember: 

 Gespräche zw. Rektor und Minister über den Hochschulbau. Es sind keine Gelder für 
Projekte vorhanden. 

 Auszeichnung f. Kinderuni 

 Ziel- & Leistungsvereinbarungen wurden unterschrieben. Externe Ziele sind u.a. bestimmte 
Zahlen v. Studierenden und Abschlüssen in Regelstudienzeit, Ausbau digitaler Angebote 
sowie Förderung v. weiblichen Professorinnen (Ziel: 30% Professorinnen).  
Intern wurden Fakultätsbudgets und Fakultätsübergreifende Anliegen beschlossen. 

 Verbund d. Thüringer Hochschulen plant die Einführung eines digitalen Systems für 
Geschäftsprozesse, Buchführung u. Raumbelegungen 

 Für eine „Novelle“ zum Thüringer Hochschulgesetz werden Forderungen u. Wünsche 
gesammelt und eine Stellungnahme zur Landesrektorenkonferenz verfasst. Sie soll im 
Frühjahr 17 im Landtag angehört werden. Evtl. Kann eine Stellungnahme des StuKo 
verfasst werden, da auch die studierende Selbstverwaltung betroffen ist. 

 Open-access-policy der BUW: die Veröffentlichung v. wissenschaftlichen Texten kostet die 
Uni viel Geld, da die Verlage hohe Preise verlangen. Eine Einigung mit den Verlagen soll 
erarbeitet werden, bis dahin werden evtl. Verträge gekündigt. Es finden 
Infoveranstaltungen zum Thema statt und die Studierenden sollen per E-Mail darüber über 
den Stand der Dinge informiert werden. 

 Kooperationsvereinbarung wurde unterzeichnet für ein Hochschul-Bibliothekszentrum 
zwischen BUW und HfM 
 

 

TOP 2 Beschlüsse und Informationen des Vorstandes 
 VG Wort – Anna Fletcher 

Der Beginn der neuen Regelung wurde vorerst um ein Jahr verschoben. Bis dahin soll eine 
Kompromissregelung gefunden werden. 
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2123 – 2241 Pause [9 Stimmen] 
 
 
 Wahltermin FsR Wahlen – Johanna Siegemund 

 25. – 27.4.17 

 Wahlhelfer so früh wie möglich organisieren 

 Anmeldung der Kandidaten ist offiziell bis 8.4. möglich, danach starten die Vorbereitungen 
für die Wahlwerbung 

 
 Bauhaus Internationals – Johanna Siegemund 

In Zukunft soll sich auch um die Probleme von Studierenden gekümmert werden und die 
Integration in die M18 gestärkt werden. 
 
Termin Klausurtagung – Anna Fletcher 
soll zwischen Konstituierenden Sitzung (8.5.17) und erster Sitzung des neuen StuKo stattfinden.  
13.-14.5 oder 20-21.5. 
Einer oder mehrere Verantwortliche sollen für die Organisation gefunden werden. Benedikt Vogler 
meldet sich vorerst für die Suche des Veranstaltungsorts. 

 
 
2201 Zeno Schnelle dazu [10 Stimmen] 
 
 

Bericht StuKo-StuRa Sitzung – Anna Fletcher 
 Weiter C-Kompass Kalender verkauft 

 Befürwortende Stellungnahme zum Pappbecherverzicht der Mensa wird verfasst 

 Treffen aller Thüringer StuKos und StuRas wird ausgeschrieben. Es wird voraussichtlich in 
der M18 stattfinden, zum Anfang der neuen Legislatur. 

 
 
TOP 3 Findung, Vorstellung und Wahl Vorstand/Referentinnen/Delegierte 
 Weitere Gremien/Ämter: 

Suche nach Personen für Novelle zum Hochschulgesetz, für B100AG und Lenkungsausschuss, 
Beauftragte Ersti-Woche, evtl. Zusätzlicher Protokollant 

 
 
TOP 4 Berichte der Delegierten/Beauftragten/Referentinnen 
 Erweitertes Rektorat vom 30.11.16 – vertagt, da Maximilian W. nicht anw. 
 

 

2214 Margitta Wolter geht [9 Stimmen] 
 
 

TOP 5 Beschlussanträge Vorstand 
 Erstattung Come Together 

Für die Zahlung der Rechnungen des Come Together stehen noch 70€ aus. Man befürwortet das 
Übernehmen der Kosten. 

 
[Anna Fletcher] Antrag auf Erstattung der offenen 70€ der Come-Together-
Kasse 

    
[B 191 - 2016] 

 ja nein Enthaltung 
 9 0 1 

- bestätigt – 
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2228 Margitta Wolter zurück [10 Stimmen] 
 
TOP 6 Weiter Beschlussanträge 

Bestätigung der neuen Kulturförderrichtlinie – Nora Gersie 
Die neue Richtlinie beinhaltet kaum Änderungen, Notfallabweichungen von der Richtlinie sollen 
möglich sein, und es ist vorgesehen, dass Anträge von Studierenden der BUW gestellt werden. 
Evtl. kann dies so umformuliert werden, dass auch HfM Studierende dazu in der Lage sind.  
Diskussion – man einigt sich darauf, dass die Kooperation mit der HfM ausdrücklich erwünscht 
ist, besonders wenn ein Mehrwert für die BUW deutlich ist. Außerdem sollen genaue Angaben 
bezüglich Beantragungen, Terminen formuliert sein und das Logo des StuKo bei geförderten 
Projekten sichtbar sein und auf die Förderung hingewiesen werden. 
 
 

[Anna Fletcher] Antrag auf Bestätigung der neuen Kulturförderrichtlinie mit 
besprochenen Änderungen 

    
[B 192 - 2016] 

 ja nein Enthaltung 
 10 0 0 

- einstimmig bestätigt – 
 

 
[Anna Fletcher] Antrag auf Förderung des Projektes Klangrausch mit 250€ 

    
[B 193 - 2016] 

 ja nein Enthaltung 
 10 0 0 

- einstimmig bestätigt – 
 

 
TOP 7 Veranstaltungen, Termine, ÖA 
 Taskforce Vollversammlung 

 Team von 2-4 Leuten aufstellen für die inhaltliche Gestaltung 

 Themen des letzten Jahres ansprechen 

 Über Probleme berichten – z.B. Kommunikation mit Studierenden 

 Zusammenarbeit des Teams mit entsprechenden Verantwortlichen für die Themen 

 Audimax rechtzeitig reservieren 

 Erneut Thema in der nächsten Sitzung 
Stellungnahme Kasseturm/Ersti-Party 
 Soll bis Ende der Legislatur verfasst werden. 
In der Diskussion wird angemerkt, dass es eigentlich schon zu spät für eine Stellungnahme zu 
diesem Thema ist. In Zukunft soll dies schneller passieren, auch um Stellungnahmen anderer 
Stellen nicht allgemein gültig auf den StuKo zu beziehen. 
 
Zu Kasseturm: bis Ende Januar warten, um Ergebnis des runden Tisches abzuwarten und eine 
allgemeine, langfristige Stellungnahme zu Problemen, Lösungen und der aktuellen Entwicklung 
zu verfassen. 

 
TOP 8 Bedeutung Ehrenamt 

Zusammen mit der Entscheidung über die Verwendung der C-Kompass Einnahmen vertagt, da 
nur noch wenige anwesend. 

 
TOP x 

- 
TOP y nächste Sitzung 
 Nächste Sitzung: 9.1.17 1900 
 Redeleitung: Michael Müller 
 Kurzprotokoll: Maximilian Wunsch 
 Verpflegung: Zeno Schnelle 
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0010 Ende der Sitzung 
  

 
 

 
Beschlüsse der StuKo Sitzung am 12.12.2016 
 
[B 190 - 2016]  [Anna Fletcher] Antrag auf Delegierung von Freya Reimers, Tillmann Gebauer, Cornelius 

Huttless, Frederik Sukop und Anna Fletcher zur „offiziellen Arbeitsgruppe d. StuKos“ zum 
Thema „Campus Gestaltung“ 

 -bestätigt- 
[B 191 - 2016]  [Anna Fletcher] Antrag auf Erstattung der offenen 70€ der Come-Together-Kasse 
  -bestätigt- 
[B 192 - 2016]  [Anna Fletcher] Antrag auf Bestätigung der neuen Kulturförderrichtlinie mit besprochenen 

Änderungen 
 -einstimmig bestätigt- 
[B 193 - 2016]  [Anna Fletcher] Antrag auf Förderung des Projektes Klangrausch mit 250€ 
  -einstimmig bestätigt- 

 


